

Franqueo
Concertado

Mario Católica-Tradicionalista

En "La Margarita" de Gracia el "Champagne de honor" a Don Dalmacio Iglesias

Una fiesta espléndida, en alto grado simpática y llena de entusiasmo resultó ser el champagne de honor que en "La Margarita" de Gracia se dedicó el día 22 a don Dalmacio Iglesias.

La gran sala de café de esta sociedad resultaba pequeña para contener el gran contingente de tradicionalistas que acudió a dar fé de su simpatía hacia el agasajado.

Al hacer éste su entrada en el local prorrumperon todos en una estruendosa y prolongada salva de aplausos.

Transcurrió el acto del champagne con la mayor cordialidad y animación y seguidamente se trasladaron todos los concurrentes al gran salón teatro que se hallaba ya ocupado por numerosa y distinguida concurrencia.

Dió principio la velada mitin ocupando la presidencia el Reverendo Dr. Casanyer, D. Dalmacio Iglesias, el Presidente de la Sociedad Dr. Montserrat Vallet y el fundador de "La Margarita" don Antonio Tayadella. Hizo uso de la palabra don Montserrat Vallet, quien en breves y sentidas frases expresó la leal y entusiasta adhesión de la Sociedad Obrera Tradicionalista que él tiene el honor de representar, hacia la persona de don Dalmacio Iglesias y ofreció a éste el acto que se acababa de celebrar.

Don Antonio Tayadella recordó con entusiasmo la primera actuación política del señor Iglesias en Barcelona, y que el que hablaba fue en unión del señor Vallet, los primeros que tuvieron el honor de invitarle para que diera su primera conferencia en la Juventud Carlista, conferenciando desde la cual se conoció lo que valía el Sr. Iglesias. Hizo alusión a la pasada lucha electoral y analizó elocuentemente cual debe de ser la actuación de la Comunidad jaimista, dadas las circunstancias presentes, mostrando todo el valor que esta actuación debe de tener, recibiendo, al igual que el señor Vallet, nutridos aplausos.

Discurso del Sr. Iglesias
Al levantarse D. Dalmacio Iglesias resonó una ovación indescriptible en medio de entusiasmas vivas al legítimo diputado por Gerona.

Nuestro querido amigo empieza su elocuentísimo discurso manifestando su profunda gratitud a "La Margarita" por no haberle abandonado cuando parecían alejarse aquellos por quienes hizo siempre lo que pudo y aun quizás alguna vez más de lo que pudo. Recuerda que al llegar a Barcelona encontró dos hombres con quienes simpatizó desde un principio, y esos dos hombres le han guardado amistad inquebrantable, así en los momentos en que la Providencia y la voluntad del partido le otorgaron un acta de diputado como en los actuales momentos en que por la incuria de algunos y las traiciones de otros

ha sido derrotada la candidatura católica por el distrito de Gerona. «Yo agradezco, dice, a esos mis buenos amigos don Montserrat Vallet y don Antonio Tayadella y con ellos a "La Margarita", todo su cariño para conmigo y lo recuerdo más en estos momentos. Yo me he sacrificado mucho por la prensa jaimista por la que tuve que responder muchas veces ante los tribunales y por ello me cabe el derecho de preguntar en estos momentos porqué no se encuentran ahora aquí algunas personas, máxime teniendo en cuenta la significación de este acto.

Pasando a las elecciones tengo ante todo la satisfacción de decir que no fui vencido, si no mas bien traicionado. Yo agradezco en cuanto vale la actitud del clero gerundense, y este agradecimiento lo hago extensivo a todos los verdaderos católicos del distrito (Aplausos).

¡Qué contraste forma con esa digna actitud la de aquellos que blasonando de su amor a la Religión de su acendrado patriotismo y de su respeto al ejército votaron por imposición del Sr. Marqués de Camps, la candidatura republicana encarnada en un hombre que afirmaba la víspera de las elecciones su odio a la religión. (Aplausos).

Y lo curioso, señores es que esos mismos hombres que prescindiendo de la Religión y de la Patria apoyaban a mi adversario, salían triunfantes en Barcelona por los votos de los jaimistas y de los católicos los cuales pedían por medio de carteles para evitar, decían, el triunfo de los republicanos.

Yo no pedí su pública colaboración y no la pedí por que conozco su odio contra el jaimismo. Me contentaba con que se mostraran imparciales. Y mas aun llegamos a ofrecerles compensaciones en el distrito de Santa Coloma por medio del Sr. Ventosa y en el de La Bisbal donde tenemos las mismas fuerzas con que ellos cuentan en Gerona. Nosotros ofrecimos apoyar su candidato por La Bisbal con tal que ellos en Gerona no se pusieran de parte de los republicanos. Y así lo concedieron en un principio; pero la víspera de las elecciones pensando tener ya asegurado su candidato por La Bisbal rompieron su palabra, mas en el pecado encontraron la penitencia pues en el momento mismo que salía derrotada la candidatura católica en Gerona por la actitud de los regionalistas, el candidato de estos era derrotado por La Bisbal por el lógico comportamiento de los jaimistas.

¿Y por que no me votaron los regionalistas? Yo pregunté a varios de sus prohombres si tenían que decir algo respecto a mi conducta como diputado; si no había labrado con todas mis fuerzas por el bien de mi distrito y de Cataluña entera y nadie, absolutamente

ha podido echarme en cara nada, absolutamente nada. ¿Porque no me apoyaron entonces? Lo he dicho antes, por su odio contra el jaimismo. He ahí explicada mi derrota.

Traza a grandes rasgos y en párrafos sublimes el estado de nuestra nación bajo todos los órdenes de la vida. Vapulea de lo lindo a la revolución mansa que con piel de oveja ataca despiadadamente a la conciencia católica de los españoles. Critica el modo como por miedo a los republicanos se hace la guerra de Marruecos que califica de vergüenza nacional y de sangría para nuestra querida Patria. Ataca al Gobierno por haberse entregado en manos de Francia demostrando ante eso la necesidad de que tuvieran los jaimistas una fuerte minoría para pedir responsabilidades al Gobierno si bien el jaimismo no está falto de representación pues si son pocos cinco diputados sabrán cumplir todos con su deber. Tributa grandes y merecidos elogios a cada uno de ellos levantando una tempestad de aplausos.

No soy diputado ya, continúa diciendo el orador, pero no cesaré en mi propaganda jaimista y por Cataluña y por España toda emprenderé un viaje de propaganda como los antiguos trovadores iban con el laúd recorriendo el mundo cantando sus amores. Y esa propaganda debe ser ante todo intensamente jaimista.

Analiza la diferencia que existe entre los elementos conservadores y tradicionalistas, y dice que mientras aquellos pueden hermanar la Cruz y la bandera con quien firma decretos contra la cruz y se divierte mientras la patria sangra, nosotros con todo y amar mucho a nuestro caudillo, el día que no se prosternara ante la Cruz y no sirviera a la Patria le abandonaríamos, declarándole traidor. Pero no, nuestro caudillo no es así. El ha luchado por la fé y estoy seguro que si Don Jaime rigiese los destinos de España y se encontrara ante una guerra como la de Marruecos se pondría al frente de sus ejércitos cual los antiguos monarcas de nuestra España. Por eso aunque nos llamemos jaimistas, no significa ello personalismo sino creer en la necesidad de una corona para la bandera y para la cruz. (Ovación).

Creo necesaria la fundación de una juventud de propaganda para que vaya esparciendo esta doctrina por los pueblos y cree así mismo que esa juventud debe fundarse en "La Margarita". Expone brillantemente esa idea y hace una bella paráfrasis del atributo que le va con orgullo esta sociedad otrera tradicionalista de Gracia, a la que le consta que Don Jaime profesa singular cariño. Entona un precioso himno a D.ª Margarita, el ángel de la Caridad, y dice que con ella pueden solo compararse Isabel la Católica y Santa Isabel, reina de Hungría, ofrece su apoyo más decidido a dicha sociedad y termina reiterándole su agradecimiento.

He ahí malamente bosquejado el discurso elocuentísimo del señor

Iglesias que debiera haber sido taquígrafado y publicado en hojas volanderas para que lo leyeren quienes, no tuvieron la inmensa satisfacción de escucharlo.

Útil decir que fué constante

mente ovacionado, agitándose entre los concurrentes la idea de realizar una actuación que traducía en la realidad las profundas y prácticas orientaciones trazadas en este discurso.

El placer de la venganza

Actuación catalonista al descubierto

Queda consumada ya una de las más grandes iniquidades político-religiosas de la provincia de Gerona. El ruin y denigrante afán de venganza ha visto coronada con júbilo y alborozo la nefasta obra. La vengativa Junó ha desrozado las naves de los piadosos Ulises, levantando formidable tempestad de pasiones, vilezas, traiciones, sobornos y contubernios insólitos y repugnantes. A la mam para con que se pretendió encubrir el sutil maquiavelismo de intrigas de baja ralea le quedaron resquicios que dejaban columbrar el espíritu de animadversión calculada contra el jaimismo.

Allá en el sunuoso y regio local de la «Lliga» se había fundado decreto de exterminio contra los candidatos jaimistas y debía ser ejecutado aunque temblase el orbe.

¿Porque? La austera «Lliga» no podía echar al olvido la pérdida de la primera tenencia, que debía mangonear su olimpico presidente señor Abadal, por la negación de los dos votos jaimistas. El agravio era descomunal señores. ¡Que aberración más loca no humillarse a los pies de la «Lliga» aunque esta se hubiera burlado de la personalidad de nuestro partido pretendiendo dirigirnos a su capricho. Ella, favorecida por las circunstancias, cubierta con un manto de fementida honradez política y explotando donde le conviene, la conciencia católica, ha empuñado el cetro de Cataluña, del que se vale para destrozir con ensañamiento a los que no rinden humillante vasallaje a su poder semi-omnipotente.

Todo hombre amante de la justa y racional independencia y celoso de su dignidad, que rechace ser vil esclavo de la «Lliga» sufrirá, hasta que llegue, como indefectiblemente llegará el ocaso de la neutralidad, los rigores del furor de los hombres, que se han encumbrado gritando a voz en cuello viva la fraternidad; de la misma manera que los liberales gritaban viva la libertad para usurpar el poder. La fraternidad de la «Lli-

ga se ha trocado en odio implacable contra los que no se someten a su voluntad: así como la libertad liberal es el despotismo feroz.

El liberalismo pudo mantener largo tiempo el tramposo engaño, porque tal execrable sistema se amolda perfectamente a los rastros instintos de la bestialidad humana. No obstante eso, el liberalismo está en la bancarrota más ridícula, es un cadáver putrefacto, que ya inficiona el ambiente según unánime confesión de tirios y troyanos. Y si de él fiota algo, gracias al enervamiento y afeminación del espíritu público y al provecho, que todavía produce a la ingente turba de mercaderes sin conciencia y pudor, quienes unicamente se valen de esta nefasta política para sus negocios sucios.

La violenta preponderancia de «La Lliga» adquirida por medio de artimañas y con todos los recursos del mayor descrédito, vendrá al suelo estrepitosamente, cuando esta con su actuación política y económica, llegue al fracaso, al que es seguro llegará, si continúa por los derroteros emprendidos, distanciándose de aquellas normas de moralidad y de justicia, alma de la política verdaderamente tradicionalista y genuinamente catalana, de la que, parece, quieren estar en completo divorcio. Y cuando apagado el furor bélico de los superhombres de las cuestiones previas y personados de su impotencia frente al poder al que se han unido de mal grado pero fingiendo ser un colosal triunfo de su enérgica actuación, para que les sirviera de plataforma y sebo electorales a fin de engañar al cuerpo electoral inconsciente que ha hipotecado su pensar al pensar de «La Lliga», entonces habrá llegado su caso.

La farsa ciertamente les ha dado un resultado escénico y brillante del que se ufanan y pavonean con la exteriorización del alborozo, que rebasa los límites de lo grotesco y ridículo que les arrastra hasta el extremo de ridiculizar insensatamente al rebano de memos, no catalanistas, que han tomado parte en su comedia.

Un escamado.

GENERALES

Santa Coloma de Farnés.—El domingo último celebró la revista reglamentaria de somatenes de esta ciudad y pueblos agregados por el Sr. Jefe auxiliar, capitán don Angel Rubiano.

La concurrencia fué numerosa como es de suponer dado la buena organización de dicho Cuerpo.

—En la iglesia parroquial se celebra un devoto y solemne septenario dedicado a la Virgen de los Dolores. Predica el Rdo. P. Compañero de la casa Misión de Bañolas.

Ultimamente falleció en Valencia, el día 19 del actual, la virtuosa Sor Carmen Piera y Regent, Superiora que fué de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul de dicha ciudad.

Su muerte que fué la de una santa ha causado general sentimiento y ha llenado de aflicción profunda a sus hermanas en religión.

Trátase de una noble y heroica mujer que ha dedicado su larga existencia al socorro del desvalído y al amparo de la niñez huérfana.

Sor Carmen Piera nació en Barcelona el 15 de Febrero de 1836. Entró en la congregación de Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul el día 23 de Mayo de 1851, vistió el Santo hábito el día 21 de noviembre del mismo año, profesando en dicha congregación el 31 de mayo de 1855.

Entró de Superiora de la referida Comunidad de la Casa de Beneficencia el día 13 de Agosto de 1879 y en 3 de Junio de 1901 celebró en dicha casa sus bodas de Oro.

Su vida que una tan larga vida de abnegación y sacrificio en favor de los pobres de Cristo habrá merecido de este eterna recompensa. (Q. S. G. H.)

El dueño de los acreditados Almacenes «La Liquidadora», Ciudadanos, 11; Minali, 1 y Herrerías Viejas, Gerona, anuncia a su numerosa y distinguida clientela que desde el 1.º de Marzo ha puesto a la venta con una rebaja de un 30 a 70 por ciento de su precio corriente, todos los géneros que fueron del no menos acreditado establecimiento de don Guillermo Vigneaux, casa Franlés, establecido calle Ciudadanos, núm. 10.

Según hemos podido comprobar puede el dueño de «La Liquidadora» ofrecer los géneros a buen precio por haber adquirido dicho establecimiento en condiciones muy ventajosas.

Al mismo tiempo pone a la venta 3000 paraguas con un 70 por 100 de rebaja.

Banca Puig

Minali 2 frente arcos cas. Servija Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocia Valores y paga Cupones (crédito vencimiento) nacional y extranjero. Reti e órdenes fin de mes para el Boice de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de clas y acciones.

Para la construcción de carreteras y reparación de caminos vecinales en esta provincia se ha destinado la cantidad de 206.250 pesetas.

Algunos de los sermones que se predicarán en La Bisbal en las Santuosas funciones de las Qua-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

Calle de Angel Guimerà, 8 y 12. - BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonias, palaciegas, muñecas, etc., etc.

Para informes en Girona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Camilla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

renta Horas han sido confiados al elocuentísimo orador sagrado muy ilustre señor doctor don José Gaya canónigo de la Catedral de Lérida.

Ha visitado nuestra Redacción el núm. 82 de la revista científica religiosa *Estudios Franciscanos*. Contiene el siguiente Sumario:

Estudios.—Psicopatología de los moribundos. P. F. de Barbéns, San Pablo (continuación). P. L. Villuendas.

Boletines y Revistas.—El Pentateuco y la crítica contemporánea. P. R. de S. La insuficiencia de las garantías.

Franciscanismo.—Dos cartas inéditas de la Madre Luisa de la Ascensión, la monja de Carrión (1565-1636) y otros documentos referentes a ella. P. J. M.ª de Elizondo.

El mejor laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

En la renovación del Consejo de Administración del ferrocarril de San Feliu de Guixols a Girona, se nombró a los señores siguientes:

Presidente Gerente, don Mariano Vinyas Vinyas. Vicepresidentes primero, don José Llorens Buxó; segundo, don Juan Casas Arxer; vocal primero, don Salvador Vidal Vicens; segundo, don José Maruny; tercero, don Joaquín Callicó cuarto, don Juan Vida; quinto, don Agustín Casas; sexto don Antonio Romaguera.

SELLO INSTANTANEO

YER

CURA EN CINCO MINUTOS

EL DOLOR DE CABEZA

JAQUECAS, NEURALGIAS, CÓLICOS, DOLORS REUMÁTICOS, &

Sólo cuesta un real.

En unas rocas existentes entre las playas de Llafranch y Calella, término de Palafrugell fué hallado el cadáver del joven Rafael Sagrea Bofill, de 18 años, vecino de dicha villa, cuyo joven había desaparecido de su domicilio el día 25 del actual.

Personado el Juzgado en el lugar del suceso ordenó el levantamiento del cadáver y dió instrucción de las oportunas diligencias.

En los pueblos del Bajo Ampurdán ha empezado por los agitadores de oficio una campaña sindicalista.

«La Hormiga de Oro».—Nutrido de texto ameno y útil viene el número trece de esta antigua y bien reputada Ilustración de la Buena Prensa, acompañada de más de cuarenta hermosos grabados referentes a los asuntos de palpitante interés ocurridos durante la semana precedente, incluso la sensacional tragedia de París.

En reunión general celebrada por la sociedad «Foment de Caça y Pesca» de Olot, se acordó, por unanimidad, reelegir la Junta directiva actual y nombrar para cubrir una vacante el acaudalado propietario don Juan Maslloparré.

En dicha reunión se acordó, además, a petición de la mayoría de los socios, hacer cumplir lo que la vigente ley de Caza previene con respecto a los hurones.

Ha fallecido en San Feliu de Pallarols doña María N. Gué, virtuosa madre del Rdo. don Angel Guix, capellán custodio del Santuario de Ntra. Sra. dels Arcs.

Reciba este nuestro más sentido pésame.

Elixir Callol

combate la neurostenia

Se ha repartido profusamente en Santa Coloma de Farnés una hoja suelta conteniendo la exposición que dirigieron al señor Presidente de la Audiencia de Barcelona, con motivo de la desaparición de la Imagen del Crucifijo del Juzgado, distinguidas personalidades de dicha ciudad.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano

Eclesiásticas

En la ciudad de Vich ha recibido las Órdenes del Diaconado el virtuoso capuchino, natural de Olot, reverendo Manuel Sacrest, con el nombre de fray Arcángel de Olot.

El Prelado de Córdoba Ilustrísimo Sr. Dtor. don Ramón Guillamet ha sido honrado con el cargo de Senador por la Provincia Eclesiástica de Sevilla.

Nuestra cordial enhorabuena.

Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH

CORT-REAL, 4, Pral.—Girona

Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas.

Oficina de seguros L'ABEILLE

Incendios-Pedrisco

Accidentes Vida

Champanilla tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Éxito mundial.

Locales

Las Escuelas Normales de Girona.—El Real decreto estableciendo en esta ciudad una Escuela Normal Superior de Maestros, está concebido en los siguientes términos:

«Artículo 1.º Se establecen en Girona una Escuela Normal Superior de Maestros y otra de Maestras, a partir de 1.º de Mayo próximo, a cuyo efecto se acepta el compromiso acordado para la citada Diputación provincial de reintegrar al Estado los gastos que dichos centros ocasionen.

«Art. 2.º En cumplimiento del párrafo quinto del artículo 11, de la vigente ley de Presupuestos tan pronto como las Cortes se reunan se dará cuenta de este acuerdo, e intrínseco no sea aprobado por ellas, la Diputación provincial de Girona satisfará directamente dichos gastos.

«Art. 3.º Las enseñanzas que den las Escuelas Normales Superiores de Girona y las plantillas de personal y material se sujetarán a las disposiciones vigentes para las demás de su clase.

«Art. 4.º El Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes dictará las disposiciones oportunas y procederá a la provisión reglamentaria de las plazas del profesorado de estas Escuelas en forma y tiempo oportunos con objeto de que el día 1.º de Mayo pueda abrirse matrícula libre para los exámenes de Junio.»

«Por qué tienen tanta fama las dentaduras que se construyen en la Clínica Dental Martínez Crespo?»

Porque no cubren el paladar, son irrompibles y se mantienen perfectamente fijas.

Clínica Dental Martínez Crespo.

Progreso 8, 2.º, Girona (Carrer Nou)

Se ha encontrado un pañuelo de algun valor cerca del camino llamado «la ferradura» de las canteiras.

Delicados del corazón: Os es indispensable el empleo del Caldo de Cereales «Vigor» del doctor Falp porque enriquece y favorece la circulación de la sangre.

De venta: En el Colmado de J. Gelabert, en la farmacia Perez Xifra y en «El Globo» calle del Progreso.

A fin de que los señores Diputados provinciales, que forman la Comisión Mixta de Reclutamiento puedan concurrir durante los días 6, 7 y 8 del próximo mes de Abril a la Asamblea de Mancomunidades que en dichos días se celebrará en Barcelona el señor Gobernador civil ha trasladado para otra fecha el juicio de exenciones de los pueblos comprendidos en la relación publicada a continuación de su circular inserta en el Boletín Oficial núm. 34.

Es elogiadísima por cuantas personas inteligentes han tenido ocasión de verla la preciosa obra escultórica, debido al cincel del celebrado artista don Juan Llimona, que se venera en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, representando a la desolada Virgen al pie de la Cruz y a Jesucristo muerto tendido a sus pies.

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrería, 6.

TELEFONOS: Intero urbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Polsa - Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores nacionales y extranjeros. Existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay con el nuevo timbre Belga y Bonos del Tesoro Otomano 5 por 100 oro, amortizables en cuatro años.

Operaciones de Bolsa. Cuentas corrientes y depósitos. Gros y Cambio de Monedas.

PAGAMOS, los cupones de Interior y Amortizable 4 por 100, Municipio 4 y medio, Alicante 4, 4'50 y 5 por 100 y todos los que vencen en 1 de abril.

Domingo por la tarde verificose con solemnidad extraordinaria y gran concurrencia de fieles la piadosa devoción del Via-Crucis por el interior de nuestra ciudad.

La procesión salió a las tres y media, de la Iglesia de San Pedro, recorriendo las calles acostumbradas, siendo presenciada con respecto por numerosísimo público. Estaba presidida por el Sr. Gobernador civil Rdo. D. Gregorio Pagés, doctor don José Comerma y don Juan Vifias.

Entró a las cinco y media en la mencionada Iglesia en donde después del canto de escogidos motetes por las escolanías de la Catedral y Mercadal, pronunció sentido y elocuentísimo sermón, el joven catedrático de este Seminario, doctor don José Comerma.

La función terminó con la adoración de la hermosa Imagen de Jesús Crucificado, regalo de Su Ilustrísima el señor Obispo de Póla a la V. O. T. después de lo cual fué sorteada la Imagen de Jesús en la oración del Huerto correspondiendo el regalo al número 6756.

La Iglesia se hallaba llena a rebasar. ¡Bien por los organizadores de tan brillantes actos!

MARIA RAMÍO FERRERÓS

Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital.

Calle del Progreso, 4, 2.º, 2.º.—GERONA.

Ha sido destinado a la Caja de Girona el comandante, don Enrique Vila Durá y el capitán don Luis Escario al regimiento de Asia.

La guardia municipal detuvo ayer noche a dos jóvenes llamados Teodoro Corredó y Juan Teixidor, los cuales se peleaban detrás del cuartel de San Francisco.

Ha sido conducida al Santo Hospital para ser curada de una hernia una mujer pobre habitante en la plaza del Molino, 6.

Como terrateniente araucado jugó se anteaayer en el campo de Marte un match de foot ball entre los primeros equipos infantiles «Strong F. C.» de ésta y el «San Feliu de Guixols F. C.» de S. Feliu de Guixols, venciendo el primero por 4 goals a 1.

El equipo vencedor lo componían: Riera, Lagrita, Monsó, Martí (E.), Gumbert, Julia, Vila, Cid, Rustey, Bosch y Figueras.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Girona.—Habiendo acordado la Cámara abrir por durante

el mes de abril próximo, una información verbal acerca la conveniencia de la construcción en esta ciudad de un mercado de abastos y sitio más apropiado para su emplazamiento, se invita a cuantas personas deseen exponer alguna idea sobre los indicados extremos a que se presenten en la Secretaría de la Cámara durante las horas de oficina (de 4 a 6 tarde de los días laborables) para tomar nota de las mismas y tenerlas en cuenta en el informe que esta entidad ha de emitir.

Lo que en cumplimiento de lo acordado se hace público para conocimiento de cuantas personas pueda interesar.

Girona 25 de Marzo de 1914.—El Presidente, S. Torras Domenech.

El Sermón de la solemne Hora con que el señor Gobernador Civil honrará a Jesús Sacramentado el próximo domingo de Ramos ha sido confiado al ilustrado Catedrático de este Seminario Rdo. Dr. don Anselmo Herranz.

Ayer por la noche mientras se estaba celebrando en el Teatro Principal, la representación de «Los hombres» quedó el teatro completamente a oscuras. Gracias a una bujía que tenía el apuntador se continuó la escena, teniendo por fin que bajar el telón hasta que a la Empresa de Alumbrado le pareció oportuno volver a dar la corriente en el Teatro. La oscuridad duró 15 minutos.

El público hizo sus comentarios llegando algunos a suponer que los empleados de la Empresa de Electricidad habían entendido que eso del «Gran Guignol» era como el cine según se desprendía de los programas que se repartieron en esta ciudad; y queriendo ellos dar la ilusión completa dejaron el teatro a oscuras el tiempo necesario para que el público se hiciera cargo de la obra que se representaba... y de lo bien que andamos de alumbrado.

En la Salve a la «Verge Miraculosa» que el próximo sábado se celebrará en la Parroquia del Mercadal estará de turno el Coro «Virgo Clemens» que lo forman: Celadora, doña Manolita Carreras de Coll, señora Marquesa de la Torre, doña Pilar Castellari, doña Carmen Durán de Carreras, doña Angela Turbau, vda. de Coll, doña Ana Riviera de Torras, doña Concepción Majuelo de Vall honrat, doña Mercedes de Llobet de Salillas, doña Dolores Font de Vifalles, y doña Carmen Ruiz de Catalá.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris, 30

El príncipe Pío de Saboya

Varias personalidades españolas han ido a salutar al príncipe Pío de Saboya, que ha partido de París en el mismo tren en que se dirige a Madrid el conde de Romanones.

El conde de Romanones

El señor conde de Romanones ha salido de París, dirigiéndose a Madrid.

Los príncipes de Prusia en Buenos Aires

Buenos Aires.—Han llegado a esta capital el príncipe y la princesa de Prusia.

Fallecimiento de la viuda de Fastenrath

Berlín.—En Colonia ha fallecido la viuda del distinguido hispanófilo Fastenrath.

Este, a su muerte, hizo donativo de una cantidad importante, que confió a D. Alfonso y éste a la Academia Española para la institución de un premio anual.

El matrimonio Fastenrath se distinguió siempre por su extraordinario amor a Cataluña.

Los sucesos de Méjico

El combate de Torreón

Juarez.—Un comunicado oficial de los rebeldes da cuenta de que el combate continuaba ayer en Torreón a una hora avanzada de la tarde.

Los rebeldes ocupaban todas las posiciones, salvo tres cuarteles.

Han tenido 900 muertos y heridos, y las tropas federales 2,000.

Los federales que fueron hechos prisioneros por los insurrectos se alistaron inmediatamente en las filas rebeldes.

Los oficiales fueron amenazados con ser pasados por las armas si se negaban a prestar juramento a los rebeldes.

Tomada de Chilpancingo por los rebeldes.

Washington.—Se confirma oficialmente que los rebeldes han ocupado Chilpancingo.

Terremotos a 1.800 millas de Méjico.

Washington.—Los sismógrafos de Washington, de San Luis y de Cleveland han registrado unas fuertes sacudidas sísmicas y terremotos que duraron de las 7,48 a las 9,12.

Créese que dichos terremotos se produjeron a 1.800 millas de Méjico.

Manifestaciones

contra Huerta

Méjico.—Ayer se organizaron numerosas manifestaciones contra el general Huerta.

La policía, ha disparado sobre un pequeño grupo de manifestantes, verificando algunas detenciones.

En la población vecina de Tampico se han librado algunos combates entre liberales y rebeldes.

El Gobierno considera que estos incidentes no son más que una ar-

timanía de los rebeldes, para distraer la atención de Torreón.

Madrid 30

El discurso de la Corona

El Sr. Dato se lamentaba de que los periódicos señalen los extremos que abarcará el discurso de la Corona, pues todo son invenciones ya que él no ha hablado sobre esto con nadie.

—Con un poco de fantasía—dijo el Sr. Dato—cualquier periodista un poco espabilado puede hacer un discurso de la Corona.

Forzosamente en las actuales circunstancias, ese discurso tiene que ocuparse del problema de Marruecos, de las huelgas y como derivación de éstas, de la creación del ministerio del Trabajo, de la segunda escuadra y de otra porción de cosas que están sobre el tapete.

Todo esto es tan sabido, que a cualquiera se le ocurre que el discurso que leerá don Alfonso ha de abarcar esos extremos.

Lo que no puede decir nadie, porque el único que lo sabe soy yo es el detalle de esos extremos.

La juventud maurista

Una Comisión de la Juventud maurista ha visitado al subsecretario de Gobernación para protestar de la detención de un joven del partido en el distrito de Cabra.

De Política

La sesión inaugural

A la sesión inaugural de las Cortes que se efectuará en el Senado, asistirá doña María Cristina.

Desde la tribuna presidencial presentarán el acto los duques de Parma y su séquito.

Las señoras del Cuerpo diplomático asistirán en traje de corte.

La Mesa del Senado

El señor Dato al recibir a los periodistas, dijo que al despachar esta mañana con don Alfonso había puesto a la firma los decretos nombrando los individuos que han de componer la Mesa del Senado.

Esta, quedará constituida en la forma siguiente:

Presidente el general Azcárraga, primer vicepresidente el señor Santos Guzmán, segundo marqués de Portago, tercero conde de Viches, y cuarto don Benito Roldán.

Dato y Azcárraga

El señor Dato conferenció con el general Azcárraga, tratando de diversos asuntos parlamentarios, entre ellos de la futura composición de la Alta Cámara.

Como el señor Dato llevaba unos papeles en la mano, un periodista le preguntó si eran decretos nombrando a los senadores vitalicios.

Contestó el jefe del Gobierno que dichos papeles se refieren a otra cosa.

Dijo que los decretos no se han firmado porque no están extendidos todos los decretos y quiere que los firme don Alfonso todos juntos.

Los nombres de los agraciados son los mismos que ya están acordados hace días, y los dará a conocer mañana en cuanto se firmen los decretos.

Según ha manifestado el señor Dato la reunión de las mayorías se verificará en los salones de Gobernación, a las diez de la mañana del viernes.

No se repartirán invitaciones. Algunos que están en sus distritos y no podrán venir para entonces, han mandado ya su adhesión al señor Dato, rogándole que les tenga como presentes.

Se hará una lista de los presentes y de las adhesiones de los ausentes, para facilitársela a la Prensa.

De Marruecos

Un noticia falsa

Al conversar el señor Dato con los periodistas, uno de éstos dijo que algún diario había publicado un telegrama de Melilla insistiendo en que se preparaba una operación para facilitar el acceso de los franceses a Taza.

El Sr. Dato dijo que repetidas veces ha dicho y ahora vuelve insistir en ello, que es inexacto, que se prepare ninguna operación en Marruecos y menos para ayudar a los franceses en su marcha hacia Taza.

No solamente el Gobierno no ha pensado en enviar nuevos contingentes a Africa, sino que estudia el medio de repatriar a muchos soldados que están allí.

En vista de lo que decían los periódicos sobre la supuesta operación que se preparaba, telegráfico al general Marina, preguntándole qué había sobre esto, puesto que el Gobierno no había acordado nada.

Pero tal vez en vista de alguna agresión de los moros, el general Marina hubiera podido crearse en el caso de inhígerles un castigo.

El general Marina, puesto al habla con el comandante general de Melilla, desmiente la noticia terminante y afirma que la noticia no ha salido de Melilla.

Sabido es que se ejerce allí la censura militar y que no pueden transmitirse ciertas noticias aun cuando sean verídicas que afectan a la marcha del ejército.

Mucho menos se toleraría la transmisión de una noticia falsa.

En las noticias las leen los moros y ejercen sobre ellos gran influencia.

Tal vez la noticia haya venido por carta, o sea de procedencia francesa; pero los periódicos no deberían recoger esa clase de noticias por los perjuicios que pueden traernos.

Telegramas oficiales

Larache.—No teniendo noticias de haber llegado el vapor «Canalejas» a Cádiz, y esperándole aquí con ansiedad para continuar el embarque de licenciados, se telegrafió al comandante de Marina de aquel puerto andaluz recomendándole que despachara pronto al citado barco a fin de que pudiera venir a recoger a los licenciados, que están sumamente impacientes por volver a sus casas.

Dicho comandante me comunica que ha dispuesto salir para este puerto el «Virgen de Africa», pues el «Canalejas» algunos días en tener lista la carga para poder zarpar.

Centá.—Están ya terminadas las obras de reparación del puente que destruyó el último temporal sobre el río Galifa.

Ha fallecido el general don Luis Marchesi.

Procedía del arma de caballería y mandaba el escuadrón de la Escolta Real cuando obtuvo el ascenso al generalato.

Melilla.—En la posición del monte Arruit fué lanzado del caballo que montaba el soldado Enrique Ruiz, que sufrió contusiones graves y conmoción cerebral.

MÉRITO.—ganaría enseguida, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administración.

A los hijos del Comandante de Ingenieros don Saturnino Homedes Monpeón, se les ha concedido prórroga del plazo reglamentario para trasladarse por cuenta del Estado desde Santiago de Compostela a esta Ciudad.

Hereditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

La Cañastilla de Oro, tienda de confección y venta de ropa blanca, se ha trasladado a la Rambla de La Libertad, n.º 8.—Gerona.

TEJIDOS Y NOVEDADES DE BIENES Y PAGÉS

SUCESORES DE CASELLAS Constitución 12 y Ciudadanos 1 GERONA

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso y por ser fin de temporada he resuelto establecer desde esta fecha verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa.

Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Constitución, 12, y Ciudadanos, 1 GERONA

DIA RELIGIOSO

MARZO 31

SANTORAL

Martes.—Santos Amadeo, duque de Saboya; Amós, profeta; Benjamín, día y mr.

Apotolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Miércoles. Santos Venancio ob. y mr.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, lagas, arguiras, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indurado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas

Depósito. Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambla, Farmacia.

El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época mode na quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina a hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

CONSULTORIO Y CLINICA
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

Dr. VILA SABATER
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.º.—Gerona

HORAS DE CONSULTA:
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.
Días festivos de 8 a 1.
Económica de 7 a 9. Gratis los pobres

Los que padecéis tos, crónica, catarros asma, bronquitis, pulmonías y demás dolencias del aparato respiratorio, tomad el PECTORAL ALPINO, elvivo inmediato y rápida curación. Poderoso tónico pulmonar, cocira la tuberculosis.—Venta en Farmacias y Droguerías.

El adreditado espumoso CHAMPANILLA acaba de obtener el Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Londres.

Calza a la medida con salidez y perfección la

Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU
— MÉDICO DEL HOSPITAL (Servicio de Clínica)

Presto el servicio de la Práctica de Gerona.—Exercitacion en París por el Ministerio de Instrucción Pública

Clínica general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 3 y media a 5

Gerona. Plaza de San Juan, 1.º

Prescribe y dispensa de medicamentos.

Doctor B. CARRERAS

Médico Oculista

Asesor del Hospital Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene consultorio en gabinete de consulta en la calle de la RANSA, 4, 1.º

Horas de visita: de 10 y media a 1 y de 3 y media a 5

Cambios corrientes

Facilitados por la casa «Busquets y Llaport»

Ciudadanos, 5.—GERONA

Dia 30 de marzo de 1914

Barcelona	Accs. Alicante fin de mes	94'90
Cierre de las 10'15	Noítes	94'60
Interior fin de mes	Orenses	28'60
Accs Alicante fin de mes	Andaluces	68'60
Nortes		94'50
Orenses		22'80
Andaluces		68'30
Cierre de las 17'15		
Interior fin de mes		80'15

BOLSA.—Efectos públicos.—Interior 4 por 100. A. 84'55—Id. id. B. 84'40—Id. id. C. 82'50—Id. id. D. 81'30—Id. id. E. 80'60—Id. id. F. 79'96—Id. id. G. H. 85'00—Amortizable 5 por 100. A. 100'10—Id. id. B. 99'90—Id. id. C. 99'85—Deuda municipal 1903 04 05: 91'75—Id. id. A. B. C. 93'87—Id. id. Ensanche 1907: 98'75—Id. id. Bonos Reforma 91,50—Id. id. Serie F. 100 pesetas 88'75—Diputación Provincial 4 y medio por 100: 98'12—Puerto de Melilla 6 por 100: 106'75

Obligaciones contado.—Villalba-Segovia 4 por 100: 87'50; Al mansa 4 por 100: 87'50. id. 3 por 100: 56'75; Francia 2 y cuarto por 100: 52'75; Alicante 5 por 100 A: 103'25; id 4 y medio por 100 B: 96'75; id 4 por 100 C: 86'50; id 4 por 100 D: 85'25; Cáceres 5 por 100: 99'50; id 4 p. 100: 85'00; Barcelona electricidad 5 por 100: 94'00; id 4 p. 100: 82'50; Compañía Trasatlántica 4 por 100: 85'00; id 5 p. 100: 95'50; Electro Metalurgica del Ebro 5 por 100: 99'00; Catalana Gas y Electricidad: E. 95'00; Energía eléctrica de Cataluña 5 por 100: 95'75.

Acciones contado.—C. Peninsular Teléfonos 5 por 100 Preferentes: 97'25; Construcciones y pavimentos 6 por 100: 104'50.

Bolsa de Madrid.—Interior 4 p. 100 fin de mes 80'15; Amortizable 5 por 100: 99'00.

Bolsa de París.—Exterior Español 89'52; Acciones Alicante, 44'00; id Norte 44'00; id. Andaluces 320'00; Obligaciones Rusia 5 por 100: 103'95; id. 4 y medio por 100: 97'10; Renta Francesa 3 por 100: 85'47; Acciones Rio Tinto 1805'00; id. Ferreira 60'00.

Bolsa de Londres.—Colombia 3 por 100: 50'62; Venezuela 3 por 100: 55'37; Rusia 5 p. 100: 104'62; Nicaragua 5 p. 100: 79'25; Costa Rica 4 por 100: 61'75; San Salvador 6 por 100: 95'25; Consolidado inglés 75'50; Exterior: Español 87'50.

Bolsa de Amberes.—Cédulas Argentinas 5 por 100 K: 86'00; id. id 6 por 100 L: 93'00; id id 6 por 100 nuevas 81'12; id Uruguay 6 por 1 Q oro 92'75.

